

Regard sur un quartier Epassendje : du village à la ville



Le CES de Makokou situé au quartier Epassendje.



Les populations attendent la fin de la construction des 500 logements.



L'hôtel Wamy au quartier Epassendje, oeuvre d'une compatriote.

J.F.M

Makokou/Gabon

À l'image des autres quartiers de la commune de Makokou, Epassendje n'a pas raté le train du développement. Cette circonscription située à l'Est de Makokou connaît actuellement une certaine mutation dans le sens de la modernité. D'abord village, cette portion de terre est devenue, par la suite, l'un des grands quartiers de la cité. Près de 3000 âmes y vivent.

EPASSENDJE est un quartier situé à l'est de Makokou sur la route qui relie Mékambo à Okondja (Haut-Ogooué). Au commencement ce n'était qu'un village puis devenu un arrondissement de la commune. Ce quartier qui s'est vite modernisé en abritant l'aéroport provincial ne cesse de se développer.

À en croire Gildas Loemba Miessa, un natif de la contrée, Epassendje est l'un des plus anciens quartiers de Makokou avec ceci de particulier qu'il est très vaste.



Une vue des logements construits au quartier Epassendje pour les fonctionnaires.

Mis à part les habitations et les infrastructures de l'État, en l'occurrence l'aéroport de Makokou, c'est une forêt très dense qui se dévoile à perte de vue autour de l'aéroport et les environs. Celui qui arrive pour la première fois dans ce quartier sera assurément surpris par l'étendue de cet espace administratif qui plus est, accueille une faible population. Ceux qui souhaiteraient vivre à Makokou ne manqueront sûrement pas de lopin de terre pour s'y installer. Epassendje, à entendre nos interlocuteurs était un ancien village Kota. Compte tenu de son étendue, il a dû être scindé en deux entités administratives pour une meilleure gestion territo-

riale. Il y a donc deux chefs, pour deux quartiers Epassendje 1 et 2, qui administrent ce vaste espace. Les chefs de Epassendje 1 et 2 ont donc la lourde mission de régler au quotidien les problèmes bénins de leurs administrés. Adultère, voisinage désagréable, larcins, commérages, entre autres, figurent au nombre des problèmes que les chefs sont appelés à régler.

Village, il y a quelques années seulement, Epassendje est désormais un quartier de la commune de Makokou. À l'image des autres quartiers, Epassendje a véritablement pris son envol en ce qui concerne



Quelques logements encore en construction pour pallier le manque dans le domaine.

son arrimage à la modernité. Laquelle débute avec la construction en 1975 d'un aéroport provincial, baptisé à juste titre Aéroport d'Epassendje. Toutefois, malgré la présence de cet aérogare, le quartier est quelque peu excentré, pour ne pas dire très éloigné de la ville et des endroits chauds. Une situation qui fait que les habitants, une fois la nuit tombée, éprouvent d'énormes difficultés à regagner leurs domiciles. Cela, pour la simple raison que les taximen ne veulent pas s'y aventurer. L'autre difficulté et non des moindres c'est l'absence d'électricité et de réseau d'eau.

La SEEG y est quasiment absente.

Situé à l'est de Makokou sur la route de Mékambo et Okondja, l'unique voie qui existe et reliant Epassendje aux autres quartiers de la commune est entièrement bitumée. Si de ce côté-là les choses s'améliorent, beaucoup de choses restent cependant à faire. A part l'aéroport qui fait la fierté de la ville et des habitants d'Epassendje, le quartier est toujours délaissé. Tous les investissements importants de l'État voire des particuliers sont concentrés au centre-ville. Toutefois, un hôtel vient d'y être construit: Le Wamy, oeuvre d'une compatriote native de la contrée. Ce beau bijou

vient d'ouvrir ses portes. Tout comme un collège d'enseignement secondaire (CES). Petit à petit, l'Etat dote le quartier de certaines infrastructures sociales de base. Telle une école primaire à cycle complet.

Si les lignes bougent à Epassendje sur un certain nombre de réalisations communautaires, il y a tout de même des points négatifs à souligner. C'est le cas de la cité sociale de plus de dix maisons modernes qui avait été construite par l'État dans le cadre des fêtes tournantes. Ces maisons auraient dû servir pour le logement des fonctionnaires affectés à Makokou.

Malheureusement, des habitations, pourtant modernes, sombrent dans l'herbe sauvage. Quand elles ne sont pas à la merci de vandales, ou ne constituent pas de repaires aux bandits de tout poil et d'abris pour les reptiles. Une lueur d'espoir tout de même: non loin de là, 500 logements sont en construction, bien que les travaux connaissent un coup d'arrêt. En tout cas, la fin des travaux est très attendue par la population.

Mariage



Papa et Maman, vos enfants vous souhaitent joyeux anniversaire et par la même occasion, une action de grâce ce samedi à 6h en l'Eglise St-Pierre de Montagne-Sainte; suivie d'un cocktail dînatoire le Dimanche 30 après le culte religieux pour toute la famille au domicile de Montagne- Sainte

Mariage



"Il y a dans le cœur de l'Homme beaucoup de projets mais c'est le dessein de l'Eternel qui s'accomplit." (Proverbe 19 verset 21).

Voilà 27 ans que M. et Mme M'BOUMBA sont unis " Devant Dieu et devant les Hommes " Nous vous souhaitons un Heureux Anniversaire de Mariage, et plusieurs autres à venir. Vos enfants qui vous aiment.

Mariage



Même si nous ne sommes pas nés le même jour, sache que je suis fier d'avoir un anniversaire en commun avec toi.

Une date qui compte autant pour toi que pour moi. Je t'adore et ensemble nous remercions toutes et tous qui nous ont assistés de prêt ou de loin. Dieu soit béni. Le couple IVENGUELA GOMEZ.